



PRESSEMITTEILUNG

Nr.14/GP

23.01.2015

**Huml setzt auf energieeffiziente Krankenhäuser -
Gesundheitsministerin weiht Blockheizkraftwerk am Klinikum
Mallersdorf in Niederbayern ein**

Bayerns Gesundheitsministerin Melanie Huml wirbt für Energieeffizienz bei Krankenhäusern. Huml betonte am Freitag anlässlich der Einweihung eines neuen Blockheizkraftwerkes an der niederbayerischen Klinik Mallersdorf: "Umweltgerechtes und nachhaltiges Handeln ist auch im Krankenhausbereich unerlässlich. Nach aktuellen Schätzungen sind gerade bei der Energieversorgung jährliche Einsparungen von bis zu 1.400 Euro pro Krankenhausbett möglich. Außerdem sinkt der CO₂-Ausstoß. Diese wirtschaftlichen und ökologischen Vorteile hat auch die Klinik Mallersdorf erkannt."

Die Ministerin ergänzte: "Gerade Krankenhäuser haben einen hohen Energiebedarf. Durch das neue Heizkraftwerk kann die Klinik Mallersdorf pro Jahr Energiekosten im sechsstelligen Bereich einsparen. Schätzungen zufolge bestehen allein für die Krankenhäuser in Bayern Einsparchancen von insgesamt bis zu einer Million Tonnen CO₂ jährlich. Damit könnten pro Jahr rund 105 Millionen Euro an Betriebskosten eingespart werden."

Huml unterstrich: "Nur mit Nachhaltigkeit kann eine hochwertige Patientenversorgung zu wirtschaftlich vertretbaren Kosten gelingen. Deswegen hat Bayern das Projekt 'Green Hospital' ins Leben gerufen. Damit unterstützen wir die bayerischen Krankenhäuser bei der Suche nach zukunftsfähigen Lösungen beim Bau oder bei der Sanierung."

Die "Green Hospital Initiative Bayern" besteht aus drei Bausteinen: Der erste Baustein ist eine Best-Practice-Datenbank, die auf der Internetseite des Bayerischen Gesundheitsministeriums einsehbar ist. Hier können Krankenhausträger - als Information für andere - ihre erfolgreich umgesetzten nachhaltigen Projekte einstellen. Ergänzt wird dieses Online-Angebot durch den zweiten Baustein - dem Quick Check. Er ermöglicht eine schnelle Bewertung der Umweltauswirkungen eines Krankenhauses. Diese erste Schwachstellenanalyse steht Krankenhausbetreibern als Basis für die Planung konkreter Maßnahmen zur Verfügung. Ein weiterer Baustein ist die Auszeichnung "Green Hospital Bayern". Damit würdigt das Gesundheitsministerium ökologisch vorbildliche Krankenhäuser.